
补齐城乡发展不平衡短板
杨雄参加奉贤代表团审议

本报讯 市委副书记、市长杨雄昨天下午
参加市十四届人大四次会议奉贤代表团全团
审议时说，奉贤等郊区县是上海“十三五”乃
至更长远发展的重要潜力区域，发展正处在
“爬坡过坎”的关键阶段。要深入贯彻落实十
八届五中全会精神和五大发展理念，按照市

委、市政府工作部署，守住人口、土地、环境、
安全四条底线，坚定不移在创新驱动发展道
路上探索前行，使创新成为经济发展的第一
动力。要进一步站高看远，高起点谋划，大手
笔布局，通过市区联手，把“十三五”规划落实
好，把城乡发展不平衡的短板补齐。

在审议现场，!位代表围绕奉贤经济社
会发展遇到的问题和各自工作领域情况，提
出了意见和建议。
杨雄说，进入“十三五”，面对经济下行压

力较大、经济步入新常态等严峻挑战，奉贤等
郊区县唯有创新，才能引领经济发展。要更加
注重发展的质量效益，要认清建设用地已达
“天花板”的实际，还要同步加强环境建设。杨
雄说，要着力培育主导优势产业，大力推进产
城融合，使郊区县成为功能布局较为完善的
城市，防止变成“卧城”。

! 市人大代表厉明!许峰!翟骏和邹文权"由左至右#走访常熟路上的东方书报亭

本报记者 陈正宝 张龙 摄

新型东方书报亭亮相申城街头
一度沦为!百货亭" 代表书面意见促其!变脸"

! ! ! !东方书报亭，曾经被誉为“城市衣襟上的
鲜花”。可是十多年过去了，多数书报亭变得
陈旧不堪，而且经营的东西也五花八门，食品
饮料、电话卡、日用品、玩具……淮海路襄阳
路口一个书报亭，竟然在卖烘山芋！去年，市
人大代表厉明提出了“整顿东方书报亭”的书
面意见，得到了上海东方书报刊服务有限公
司的积极答复。最近，公司推出了一种新型东
方书报亭，在静安区进行试点。

昨天中午，厉明、许峰、翟骏和邹文权 "

位代表利用休息时间前去察看。当来到位于
常熟路长乐路口的人行道上，只见一间由银
灰色的金属和玻璃制成的小亭子出现在眼
前，锃亮时尚，很有设计感。亭子一面是杂志
广告，另一边还有一个可以站人的角落。架子
上、柜台上摆的全是报纸杂志，整整齐齐，经
营者是两名年轻人，胸前还挂着服务卡。
东方书报亭变脸了！这让几位代表颇为

欣喜。“新亭子是什么时候换的？”厉明代表
问。“元旦后。”其中一位姓谢的小伙子说。
翟骏代表问：“总共有多少种书报？现在书
报卖得好吗？”“有 #$%种。一天大约可以卖
$%份报纸，杂志就比较少。”小谢还指着可

以站人的角落说，“这里以后要安放触摸
屏，可以提供便民服务。”据了解，这个书报
亭不是承包的，两位年轻人是公司的员工，
按月领取工资，因此也不需要通过出售其
他东西来赚钱。
“东方书报亭不能消失，不然上海可能出

现市民无处买报的窘境！”厉明说。许峰代表
是杨浦区绿化市容局党委书记，他认为，原来
书报亭因为没有纳入规范管理，普遍存在两
大问题：一是跨门经营现象，二是脱离了原来
售卖书报的本质，变成“百货亭”。现在这样
“变脸”后，逐步纳入了规范管理体系，是值得
鼓励的。许峰还提出两点建议，书报亭占有道
路，要到建交部门申请取得占路许可证；关于
广告发布，不反对利用书报亭做一些广告，包
括公益广告，但同样需要审批。
为此，厉明在本次人代会上递交了一份

议案，建议修改《户外广告设施管理办法》，给
予东方书报亭户外广告发布权。他表示，东方
书报亭是一张文化名片，上海唯一可以买到
报纸的地方，仍然具有其存在的价值。几位代
表一致认为，应当对书报亭给予必要的支持。
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将现代科技用于城市治理
市人大常委会副主任参加代表团分组审议

本报讯 连日来，市人大常委会副主任钟
燕群、姜斯宪、蔡达峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、
薛潮分别参加了代表团分组审议政府工作报
告。大家认为，今年的政府工作报告回顾成绩
实事求是，看待问题清醒坦诚，部署工作目标
明确，体现了国家战略、时代特征和上海特色。

大家提出，“十三五”规划在实施过程
中，最关键的就是重落实，补短板。要高度重

视制造业、实体经济发展，要充分发挥企业
在经济活动和市场主体中的作用。“十三五”
期间，上海要充分发挥科学治理在特大型城
市管理中的作用，将现代科学技术成果运用
到城市治理中。要积极推进供给侧结构性改
革，重点推进全面扩大开放、坚持管控结合、
深化科技改革、加强集约节约、强化法制保障
等方面的制度创新。

着力织密织牢民生保障网
市政府领导审议政府工作报告

本报讯 连日来，出席市人代会的市政府
领导屠光绍、赵雯、周波、翁铁慧、时光辉、蒋
卓庆、白少康审议政府工作报告时表示，新的
一年上海处于创新驱动发展、经济转型升级
的攻坚阶段，我们要俯身耕耘、扎实工作，着
力提升城市核心竞争力，推动完善城市公共
安全管理体系，不断提高人民生活水平，努力
为完成“十三五”发展目标开好局起好步。

副市长们表示，要全面提高政府治理现
代化水平，转变政府职能。在新的一年，将深
入推进以自贸试验区建设为重点的改革开
放，加快建设具有全球影响力的科技创新中
心，全力推动“四个中心”建设，着力推进经济
稳定增长和产业结构调整。同时，要着力织密
织牢民生保障网，提高社会治理和城市管理
精细化水平。

16位委员建言申城发展
市政协会议举行首场大会发言 韩正出席

本报讯 市政协十二届四次会议昨天下
午举行首场大会发言。中共上海市委书记韩
正出席会议，认真听取委员们的意见建议。市
政协主席吴志明主持。

市领导应勇、沙海林、尹弘、翁铁慧出席
会议。

会场气氛热烈，#&位委员先后代表本市
各民主党派、人民团体、界别直抒意见和建议。
李可庄、张润斌、王丽萍等委员也先后发言。

市政协副主席周太彤、李良园、周汉民、
蔡威、高小玫、姜樑、方惠萍、王志雄、张恩迪
出席。

创新：经济发展第一动力
杨雄等参加市政协专题会议

本报讯（记者 潘高峰 江跃中）市委副
书记、市长杨雄，市委副书记应勇等昨天上午
分别参加市政协十二届四次会议专题会议。
杨雄在参加“推进结构性改革，提高经济质量
和效益”专题会议时指出，推进供给侧结构性
改革是中央在经济新常态下的重大举措，“十
三五”上海既要贯彻落实好五大发展理念，持
续深入推进经济结构调整，真正使创新驱动
成为经济发展的第一动力，又要加快建设“四
个中心”和科创中心，进一步打造发展高地，
在主动服务“一带一路”“长江经济带”等国家
战略中服务全国，实现自身更大发展。

在近 &小时的专题会上，#!名委员围绕
制造业发展、大数据产业发展、商业转型升

级、都市农业发展、养老服务体系建设、科创
中心建设等直抒己见。杨雄仔细聆听记录，不
时与政协委员讨论交流，并就大家关心的问
题进行回应。市委常委、市纪委书记侯凯，副
市长周波参加专题会议；市政协副主席周太
彤主持，王志雄出席。
应勇和市委常委、政法委书记姜平参加

“加强法治建设，提升社会治理能力”专题会
议。#"位委员直抒意见和建议。市政协副主

席李良园主持会议，高小玫出席。
市领导屠光绍、沈晓明、董云虎、沙海林、

何卫东、赵雯、翁铁慧、时光辉、蒋卓庆等分别
参加“加强管理和服务，提高城市发展持续
性”“激发文化创新活力，推动文化繁荣发
展”“坚持共享发展，增强市民福祉”“坚持绿
色发展，共建生态宜居家园”"个专题会议。
市政协副主席周汉民、蔡威、姜樑、方惠萍分
别主持。

上海“三公”经费
今年合计7.48亿元

市十四届人大四次
会议审议预算报告草案

本报讯（记者 姚丽萍）今年，市本级行
政单位“三公”经费合计 '(") 亿元，比 *%#$

年预算数下降 +!。昨天下午，市十四届人大
四次会议审议预算报告草案。

经统计汇总，*%#+ 年市本级行政单位
!含参照$公务员法%管理的事业单位"、事业
单位和其他单位用财政拨款开支的“三公”经
费合计 '(") 亿元，比 *%#$ 年预算数下降
+!。其中：因公出国!境"费 #('亿元，公务用
车购置费及运行费 "(&+亿元!其中&公务用车

购置费 #$%&亿元! 公务用车运行费 '$((亿

元"，公务接待费 #("*亿元。
预算报告草案还显示，*%#+年市本级一

般公共预算主要支出项目安排情况：教育支
出 *!)(!亿元，增长 #%(&!；科学技术支出
#"$()亿元，增长 '('!；社会保障和就业支出
&+'("亿元，增长 )"("!；医疗卫生与计划生
育支出 #"'(+亿元，增长 $)(*!；住房保障支
出 *!()亿元，增长 &!(!!。


